
社区报 邻居熟人

把社区内的事当做自己家中的事，把居
民的事当做亲人的事尽心尽力办理，辖区居
民称她为“活雷锋”，她就是二七区京广路街
道天擎社区居民路爱萍。

天擎社区位于南三环外，是个新建社
区，整个社区有 12 栋楼，住着 702 户 2500
多口居民。今年 61 岁的路爱萍住在 9 号
楼。刚刚退休的她虽然家里上有老下有小
都需要照顾张罗，但是只要忙完自己的事
情，她就会抽空去街坊邻里家里帮忙，她
说：“我很明白那些上班的双职工家庭，平
时忙不过来照顾老人孩子的心情，我以前
都是这么过来的，所以现在我有时间有精
力，为啥不去多帮忙别人呢？”

据了解，空巢老人家中，她是孝顺的子
女，打扫卫生、洗洗涮涮；育龄家庭中，她是

知心大姐，解答各类育儿难题；困难家庭
中，她是一缕温暖的阳光，帮助他们解决生
活困难。邻居谁家孩子磕着碰着，或者有
病需要医疗费，只要她知道都义不容辞第
一个资助对方，她说自己虽然没能力出全
份力，但是会竭尽所能有多少出多少。谁
家没个病没个灾的，正所谓远亲不如近邻，
她平时多帮忙别人，当自己有困难时候，大
家也会伸一把手助一臂之力。

套用天擎社区居民的一句话：哪里有
困难、哪里有欢笑，都少不了路爱萍的身
影，社区居民都爱亲切地喊她“热心大妈”。

路爱萍却说：“社区就是一个大家庭，
谁有困难都应该邻里相助。”
郑州晚报记者 王菁
通讯员 李伟涛 杨迪 文/图

周慧玲是二七区大学路街道办事
处康桥华城社区居民，这里的居民都
知道她。

年轻时她是一位教师，爱生如
子。在她的教育生涯中，没有让一位
学生因困难辍学，至今只有一套建筑
面积 57 平方米住房的她却资助了 40
多位学生完成学业。“老师姐姐”、“校
长妈妈”，这些亲切、朴实的称呼正是
学生对她最高的评价。

2003 年退居二线后，周老师又全
身心投入关心下一代的公益事业中，
把自己多年来当老师、培养子女的经
验体会与社会共享，承担起了职业教
育工作者的社会责任。

康桥华城社区 2009 年成立以来，
周慧玲主动为社区的发展与文化建设

献计献言，带头做起了社区志愿者，带
领大家诵读、学习《弟子规》，与社区其
他居民一起组织跳集体舞蹈，建立红
歌场，唱红色经典歌曲。

在她的带领下，越来越多的志愿
者参与其中，居民陈老师买来录放机
供大家做广播操、养生操使用，杨洪
新老师组织起了太极柔力球队，毛庆
楼大哥教大家唱豫剧，这些文化活动
为社区带来了勃勃生机，凝聚了人
心，成了社区开展各项活动的主力
军。

另外，周慧玲还积极参加社区与物
业组织的社区活动，她把居民聚会当课
堂，精心准备发言，传播文化。
郑州晚报记者 柴琳琳 王菁
通讯员 于海利 文/图

在大学路街道金桥社区有一对这
样的“姐妹”，一个住兑周11号楼，一个
住 9 号楼，她们不是亲姐妹，却胜似亲
姐妹，分别是 60 岁的蔡桂荣和 57 岁的
崔金凤，她们退休后担起楼长一职。

金桥社区年代比较久，很多原居民
相继搬走，租住户比较多，所以居民比
较杂，两位老人管理起来也有诸多不
便。交费问题时常不好协调。一次交
绿化费时，有的居民不想交，说：“这树
又不是在我家里种的。”崔老师说：“如
果让在你家院子里种，我马上种。这是
在黄河边建绿化带呢，没有风沙对大家
都有好处。”说得居民心服口服。

一次三楼居民的下水管道被堵，
夜里 12 点敲蔡老师家的门，蔡老师检
查了楼道的下水管道，确认是三楼居
民自家的管道堵了，帮三楼居民把管

道疏通之后她才睡觉。
崔金凤干了 10 年楼长，还是社区

的调解员。蔡桂荣原任工会主席，当
年毛遂自荐当楼长风风火火一干就是
17 年。“有理走遍天下，管好自己的一
亩三分地”是两位老人一直信奉的。
这些年她们调解了大大小小无数的社
区纠纷，从两口子吵架到邻里矛盾调
解，她们无不做得有声有色。

两姐妹经常形影不离，参加社区
活动，常穿一样的衣服，秧歌队里也少
不了她俩的身影。“老了，遇到一个知
音很知足。”蔡老师笑说。问及关系为
何这么好时，二人手挽手笑说：“人对
脾气，都是敢说敢做的。平时都是大
大咧咧的，互相理解。”
郑州晚报记者 柴琳琳
通讯员 于海利 文/图

两姐妹正在跟社区工作人员交流

社区里的“领头雁”

爱管“闲事”的
“姐妹花”
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韦朝锦送完报纸阅读当天的晚报
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热心大妈:
社区就是个大家庭

黝黑的皮肤，展示着阳光在这位40多岁
男人身上留下的痕迹；憨厚的笑容，给人一

种朴实的踏实感。他就是韦朝锦，《郑州晚
报》的一位资深发行员，与《郑州晚报》风雨
同舟 15 个春秋，默默的坚持和对工作的热
情，让其成为发行员队伍中的姣姣者。

据了解，韦朝锦，广西河池市人，1998 年
7月来到郑州晚报，一直从事发行员工作，每
天送300多份报纸。

韦朝锦刚毕业时，对一切都感觉很新
鲜，就干了发行员，没想到，一干就是 15 年。
其间，很多同学都“发”了。但干一行，爱一
行，干精了，摸着门路了，就能赚到钱。虽然
钱没有他们赚得多，但忙忙碌碌的，干得很
充实，身体也锻炼了。

说心里话，刚开始时，有后悔过，同学们
都开着宝马、奔驰来找他玩，都有了房，自
己还租房子住。他下定决心，一定要在郑
州晚报提供的平台上干出成绩。后来，由
于工作出色，同城媒体想挖他过去，但他拒
绝了，心想应该应用好这个平台，死心塌地
地跟着郑州晚报走。郑州晚报这个 60 多年
的品牌，一定会给他带来希望，一定会让他
过上好日子。

韦朝锦说，现在，这个行业越干越难干，
网络冲击很大，钱更难赚。但他坚信，再困
难，迈开腿，迈过去就过去了，肯定有出路。
现在孩子上初中了，开销也会越来越大，真
想多赚些钱，给孩子提供更好的生活环境，
只要今天比昨天过得好就好。
郑州晚报记者 董占卿 文/图
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